

COMMUNIQUÉ DE PRESSE SAMEDI 11 MAI 2024 :

Dernière journée de course pour cette 13ème édition de la Vendée Va'a 2024.
Trois catégories au départ : Hommes sur 56km, Femmes et Jeunes sur 15km.
Vent 8 nœuds, secteur Sud Ouest, houle 0,5m secteur Ouest.

La marée haute à 8H35 ce matin a donné lieu à un départ d'étape peu conventionnel : quelques mètres de course seulement et un franchissement de la barre de vagues spectaculaire de la part des pirogues, nous rappelant à tous et toutes les qualités maritimes de ces VA'A.
Pas étonnant que les Polynésiens aient plébiscité il y a bien longtemps ce type d'embarcations pour franchir les océans et coloniser tout le pacifique Sud.

Début de course mouvementé avec une erreur de parcours de la part de plusieurs VA'A chez les hommes, rallongeant une distance déjà énorme, 56km, et chamboulant le classement : la TEAM CKCL SUPER U, l'équipe des Sables mène la course et le leader général TUMARAA VA'A a été relégué en 8ème place !

Au même moment, l'équipe allemande de MOANA MANU NUI chavire, victime du décrochage de leur AMA (balancier). Un départ de course intense, donc !

COURSE FEMMES :

Chez les femmes, l'équipe leader au classement général, MEDOC VA'A VAHINE s'élance sans sa championne du monde, ILOHA EYCHENNE et avec 6 minutes d'avance sur ses poursuivantes, l'équipe polynésienne IHILANI VA'A HINE.

Les TAHITIENNE, qualifiées il y a seulement quelques jours pour les championnats du monde à HAWAÏ en Août prochain, doivent s'imposer avec plus de 6 minutes d'écart sur MEDOC VA'A HINE pour gagner la compétition : le contrat est rempli !

2èmes de la première étape, 3èmes hier, les championnes font d'une pierre deux coups en décrochant la victoire d'étape et semblent remporter la Vendée Va'a 2024 au classement provisoire : ENORME !

Les filles de TOULON VA'A finissent 2èmes de l'étape, impressionnantes de régularité sur toute la compétition, elles devancent les filles pleines de pep's des PATATAS BRAVAS.

MEDOC VA'A se classe quatrième aujourd'hui mais finit deuxième au général. Ainsi, la première équipe féminine du club MEDOC perd son titre acquis sur la Vendée Va'a 2023 mais ira en Polynésie, à la faveur des 9 billets d'avion gagnés et portera fièrement les couleurs Françaises à la VODAFONE CHANEL RACE en 2025 (Course de VA'A entre TAHITI et MOOREA).

COURSE JEUNES :

Les rameurs de la catégorie JEUNES avaient à cœur de montrer leur potentiel sur cette Vendée Va'a 2024 et le parcours commun avec les femmes sur 15km leur permettait d'en découdre et de prouver leur MANA (force sacrée).

Surprise générale lorsque les spectateurs, persuadés d'accueillir l'équipe gagnante féminine comme l'avaient annoncé les speaker, ont vu arriver l'équipe jeunes de VA'A API, grand sourire aux lèvres !
Le travail paye toujours, l'entraînement intensif entrepris depuis un an leur a permis de battre les femmes et de finir premiers sur ces 15 km.

On aimerait voir une ou plusieurs équipes juniors polynésiennes pour la Vendée Va'a 2025!

A bon entendeur, salut !

Les VIKINGS et VERSPATEN complètent le podium.

Chaleureuses félicitations à tous les équipages jeunes : leur état d'esprit, leur énergie, leur volonté a sublimé cette édition, à l'année prochaine !

COURSE HOMMES :

Après les arrivées des femmes et des jeunes, suite à un parcours long de 56km, l'équipe de TUMARAA VA'A mettait fin au suspense et remportait la Vendée Va'a 2024 en ayant survolé toutes les étapes.

Rien n'a pu stopper cette équipe, tant leur *MANA* et leur cohésion est forte. Malgré un parcours rallongé par une faute de navigation, ils n'ont pas changé leurs plans, n'ont pas fait de changement de rameurs et ont continué à ramer ensemble, comme la famille qu'ils sont à terre, et sur l'eau.

En effet, le club de la côte Ouest de RAIATEA, fondé en 2018 par Alex PELOU, PDG de VIPER VA'A est uniquement constituée de jeunes de la commune et la moitié des rameurs travaillent dans les ateliers du groupe. C'est à TUMARAA que les rames de la société sont fabriquées : MADE IN FENUA (fabriquées en Polynésie) !

Patron mais aussi très bon rameur, Alex PELOU a ramé aujourd'hui sur les 56km et c'est avec ses employés et certainement amis qu'il a, je cite : « Coché sur la carte la commune de TUMARAA pour tout le monde ».

Derrière chaque équipe de VA'A se cachent de superbes histoires humaines, c'est ce qui fait la magie de cette discipline.

La sénatrice de Polynésie, dont le mari est aussi maire de TUMARAA, a renchéri : « On challenge maintenant toutes les meilleures équipes de Polynésie de venir aux Sables pour nous prendre le trophée ». Rendez-vous pris pour 2025 !

La deuxième équipe Polynésienne : TUAIVA NUI VA'A prend la deuxième place du podium, complété par TOULON VA'A.

La première équipe Française de cette Vendée VA'A 2024 a perdu beaucoup de temps aux changements de rameurs et bien que les observateurs ne les voyaient pas remonter, les garçons de TOULON ont montré leur caractère et il faudra compter sur eux à la CHANEL RACE 2025 !

Ils remportent les 9 précieux sésames promis à la première équipe française Hommes de la course.

On en voudrait plus, tant la fête a été belle et les équipes impressionnantes de volonté, de résilience et de combativité mais la 13ème édition s'achève.

Heureusement, rendez-vous est fixé l'année prochaine. Vivement la 14ème édition en 2025 !